

RESUMEN

El Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (SIDA) se ha cobrado la vida de más de 25 millones de personas desde que fue identificado por primera vez en 1981. Es un problema de la Salud Pública que está presente en más de 100 países de los 5 continentes que se transforma en un hecho explosivo que conmociona valores y actitudes que tienen que ver con la dinámica permanente de la sociedad. Teniendo en cuenta la alta prevalencia de casos existente en la Facultad, se realizó una investigación observacional descriptiva de corte transversal para describir las actitudes ante el VIH/sida de los alumnos que ingresaron en la carrera de Medicina en la Facultad de Ciencias Médicas de Matanzas en el curso 2006-2007.

La técnica empleada fue la aplicación de un cuestionario, previamente validado a los estudiantes que ingresaron a la Facultad durante ese curso escolar. Entre los principales hallazgos figuran que los encuestados estaban comprendidos entre los 17 y 26 años de edad, predominaron los adolescentes del sexo femenino y jóvenes en el sexo masculino, provenientes su mayoría de los Institutos Preuniversitarios en el Campo. El conocimiento sobre las ITS y el VIH/sida fue pobre, aunque reconocieron al SIDA como una enfermedad grave, identificaron adecuadamente el momento de ponerse el condón y reconocieron el significado de comportamiento sexual responsable. Las vías de información más utilizadas fueron la televisión, la escuela y los familiares. La mayoría de los estudiantes comenzaron su vida sexual activa a edades tempranas sin haber tenido la protección necesaria, fue baja la percepción de riesgo ya que mantuvieron conductas inadecuadas y no han concientizado la necesidad de realizarse la prueba del sida y el uso sistemático del condón.